



Núm. 177 - Año XV - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Noviembre 1967

Y AHORA... LA OTRA CARA

Durante estos últimos años Montuiri ha vivido posiblemente la transformación más importante de su historia. Se ha distinguido por las mejoras materiales en lo que podríamos llamar aspectos sociales y religiosos, en cuyas reformas se habrá invertido varios millones de pesetas.

Al alcantarillado y asfaltado de las calles siguió la reforma de la Casa Consistorial que ha llevado consigo el engrandecimiento de la Plaza Y como culminación de estos, y de muchos otros que no citamos, acondicionamientos urbanos, tenemos en nuestro templo la ya acabada reforma del Presbiterio y las tan ansiadas obras del nuevo embaldosado cuya terminación está prevista para antes de finalizar el presente año.

Podríamos decir que Montuiri se ha limpiado y rejuvenecido y aún modernizado en su aspecto exterior. Pero ahora falta poner al día la otra cara, la de dentro, la que no se ve con los ojos del cuerpo, la espiritual.

Y ello está previsto. En otro lugar de este número hallará el lector noticia sobre la celebración de cursillos, semanas y charlas, orientado todo ello a elevar este nivel espiritual que precisa un pueblo que quiere vivir al ritmo de los tiempos actuales sin que haya zonas en visible desnivelación.

El mes pasado hacíamos hincapié en la necesidad de una recta preparación matrimonial a fin de que se vayan formando adecuadamente los hogares donde han de nacer y vivir las generaciones que nos han de suceder. Y el presente mes queremos llamar la atención a los jóvenes y a los mayores, a los solteros y a los casados para decirles que también se ha pensado en ellos, que igualmente se han preparado unas normas y orientaciones, un conjunto de ideas que han de ser como el poste indicador que señala la ruta que se ha de seguir para así llegar seguros al destino fijado.

Montuiri no puede conformarse con una reforma material. Los montuirenses han de mejorar en la convivencia con sus semejantes y en sus relaciones con Dios. El Creador quiere y desea que nos aprovechemos de cuanto nos proporciona la naturaleza, por eso nos dijo «dominad la tierra», pero igualmente espera que las comodidades y avances técnicos logrados en este mundo nos sirvan para llevarnos mejor hacia El.

Esta oportunidad que se ofrece para que todos la aprovechen precisa de la respuesta que siempre han sabido dar los montuirenses cuando se les ha presentado algo importante como en la actual ocasión.

A LA CHITA, CALLANDO

Misas

A partir del lunes 6 de noviembre, las misas de los días laborales, a excepción de la vespertina de los sábados, se celebrarán en el Convento de las Religiosas de la Caridad, debido a las obras del embaldosado.

Obras

Las obras de demolición del viejo embaldosado empezarán el citado día 6 de noviembre. Para dichos trabajos se dispone de ocho tractores con sus respectivos remolques y un equipo de 25 a 30 hombres que a ritmo acelerado y desinteresadamente colaborarán en dicha tarea a fin de acelerar lo más posible las obras.

Nuevo Maestro

Ha sido designado para regir la Escuela Parroquial durante el presente curso el Maestro D. Jaime Pomar Miró, de Muro.

Nombramiento eclesiástico

Por el Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo ha sido nombrado Vicario de la Parroquia de San Jaime de Palma, nuestro paisano, el Rdo. D. Bartolomé Moll Ribas, a quien deseamos acierto en este primer cargo eclesiástico.

Fútbol

En el Campeonato de Baleares de Fútbol aficionados, Grupo G, ha tomado parte nuestro equipo titular habiendo alcanzado el puesto de subcampeones. El próximo diciembre se iniciará la Liga en el que esperan tomar parte nuestros deportistas, y a quienes deseamos nuevos éxitos.

Cursillo Prematrimonial

Al cursillo prematrimonial que se iniciará el próximo 27 del actual es conveniente que asistan las parejas de novios que piensen contraer matrimonio en el período de un año, pues esta asistencia es indispensable para la formación del expediente matrimonial.

Semana de la Juventud

Los días 4 al del 8 próximo diciembre son las fechas señaladas para celebrar

en Montuiri la Semana de la Juventud. Será para ambos sexos y deseamos sirva esta primera noticia como aldabonazo a los jóvenes montuirenses para que se preparen a celebrarla con todos los honores y a participar con elevado interés y entusiasmo.

Semana de la Familia

En estos deseos de ir a una renovación total, la semana siguiente a la de la Juventud, las fechas del 11 al 15 de diciembre, tendrá lugar la Semana de la Familia a la que, desde ahora, se invita a todos los esposos de Montuiri, sean de la edad que fueren. Las charlas serán por las noches y serán dirigidas por sacerdotes y matrimonios de Palma.

Bendición y Consagración

Para el 21 de diciembre está previsto en un principio la bendición del Presbiterio y del nuevo embaldosado, que confiamos estará totalmente terminado, y la Consagración del Altar Mayor. Se ha invitado al Sr. Obispo para que sea el Pastor de la Diócesis quien personalmente efectúe dichos ritos.

Triduo preparatorio

Durante los tres días antes de la bendición, o sea 18, 19 y 20 de diciembre, se celebrará para todos los montuirenses un triduo preparatorio en nuestro templo que será dirigido por un sacerdote experimentado.

Asfaltado de la plaza

A mediados del pasado octubre tuvo lugar el asfaltado de la nueva plaza, frente al Ayuntamiento con lo que han concluido las obras de la reforma. Ahora sólo falta la inauguración oficial para poder desarrollarse en la Casa Consistorial las tareas de la administración de nuestra Villa.

Pluviómetro

Durante el pasado octubre la lluvia caída en Montuiri ha sido la siguiente:

Día 23 19 litros por m.²

Día 24 2,5 litros por m.²

Total 21,5 litros por m.²

III Concurso de Dibujos

Alentados por el éxito conseguido en los dos precedentes concursos, BONA PAU organiza el III Concurso de dibujos para niños y niñas que asisten a alguna de las Escuelas de Montuiri y cuya edad esté comprendida entre los 6 y los 14 años.



Las bases para el concurso de este año sufren una variante respecto a las de los precedentes. Es la siguiente:

EL TEMA SERA LIBRE. No es forzoso que sea sobre motivo montuirense.

Las demás condiciones no sufren variación, es decir:

a) Las dimensiones del papel no podrán exceder de tamaño folio y los originales serán firmados por su autor, al dorso, con expresión de su edad.

b) Podrán ser dibujados a lápiz, tinta o bolígrafo, y, si se desea, utilizar lápices de colores.

c) Cada concursante podrá presentar hasta tres dibujos antes del 12 de diciembre a sus respectivos maestros o entregarlos personalmente en la Casa Rectoral o en la Caja de Pensiones.

c) Los premios no sufren variación alguna. Habrá dos categorías, una para mayores y otra para menores de 10 años.

El Concurso de este año será igualmente patrocinado por la Caja de Pensiones de Montuiri.

Noticias históricas

EL REPARTIMIENTO DE LAS TIERRAS DE MONTUIRI

A los caballeros que acompañaban

a Jaime I el Conquistador
(Continuación)

LOS FERRER

Tantos siglos de antigüedad cuentan estas familias en Mallorca como siglos han transcurrido desde la conquista. Vinieron a ella Pedro Ferrer, natural de Barcelona, Pelayo Ferrer y Sancho Ferrer. Cúpole al repartimiento de las tierras el rahal Xaulip de tres jugadas en término de Inca y los rahales Albinxiri de dos jugadas, Amet Almohaden, también de dos jugadas y Aluasiel de igual extensión, las tres en el término de los montes. A Pelayo se le asignaron en Montuiri una parte de la Alquería Pormats, dos jugadas de la Alquería Benimoragia, el rahal Ataliex de tres jugadas y la alquería Benibunel de dos. Y a Sancho se le dieron treinta y nueve caballerías.

PELEGRIN FUSTER

Uno de nuestros conquistadores fue Pelegrín Fuster y en el reparto general de las tierras se le asignó la Alquería Benirocaybo de tres jugadas en el término de Montuiri.

LA FAMILIA GALIANA

Fue una familia noble, llena de méritos y honores, que acabó a mediados del siglo XVI. Su hacienda de Montuiri la adquirieron posteriormente los Dominicos.

PEDRO GUAL

En 1285 ya existía el apellido Gual en Mallorca, pues consta que en aquel año Pedro Gual, diputado por la villa de Montuiri, prestó sacramento y homenaje al rey Alfonso III de Aragón.

COSME JUAN

Vino a la cinquista Cosme Juan y quedó heredero con dos jugadas de la alquería Punxuat en el término de Montuiri.

BERENGARIO MARCH

La Familia March era originaria de Tarragona, de donde era natural Berengario March que vino a la conquista y en el reparto general de las tierras le tocó la alquería Benicolom de cinco jugadas en el distrito de Montuiri. Radicóse después el solar de esta familia en la villa de Pollensa.

Crónica religiosa

Día 12. — Fiesta del Pilar. — La Guardia Civil dedica una misa a su Patrona a la que asisten junto con los componentes de la Benemérita de nuestro pueblo, las autoridades locales. A su terminación todos los asistentes son obsequiados con un exquisito refrigerio.

Día 15. — A Ntra. Sra. de Lluch. — La fiesta votiva celebrado hoy en honor a la Patrona de Mallorca revistió especial solemnidad. Por la tarde el Prior del Santuario lucano, Padre Fortuny, pronunció una charla de formación para todas las mujeres de Montuiri y por la noche celebró la Misa vespertina, y pronunció muy adecuada homilía. La Escolanía de Lluch, con sus voces angelicales, solemnizó esta celebración Eucarística.

Día 22. — Domund de la Pobreza. — Este año, como en anteriores, las niñas con huchas postularon en la plaza y por las calles por las Misiones. En total de lo recaudado asciende a 6.157,30 ptas.

Día 29. — Concluye en mes del Rosario. — En el Puig de San Miguel con el rezo del Santo Rosario y un acto mariano dióse conclusión al mes del Rosario.

Dios se lo pague

Para la referma del Presbiterio	
X. X.	1.000,—
Sta. Catalina Homar	100,—
D. Juan Mateu Oliver y esposa (2.º donativo)	3.000,—
Familia Villar	100,—
X. X.	2.000,—
Una persona agradecida (2.º donativo)	
X. X.	1.000,—
X. X.	500,—
X. X.	1.000,—
X. X.	500,—
X. X.	100,—
Rdo. D. Sebastián Miralles Trobat	1.000,—
X. X.	500,—
X. X.	500,—
Sta. Magdalena Cerdá Jaume	100,—
X. X.	100,—
X. X.	200,—
Club Deportivo Montuiri	500,—
D. Miguel Mayol y esposa	1.500,—
	Suma 13.700
	Suma anterior 71.387,50
	Suma total 85.087,50

Para la Hoja Parroquial	
D.ª Juana Mesquida	200
X. X.	100

Para las obras
D. Antonio Verd ha dado 24.000 litros de agua.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Nuevos Cristianos

Día 2. — Margarita Marimón Miralles, hija de Bartolomé y Catalina.

Día 7. — Juan Rigo Ribas, hijo de Juan y Juana Ana.

Día 14. — Jaime Matas Alcover, hijo de Arnaldo y Antonio.

Día 14. — María Massanet Miralles, hija de Rafael y Apolonia.

Día 28. — Antonio Sánchez López, hijo de Antonio y Carmen.

Día 29. — Guillermo Oliver Nicolau, hijo de Miguel y Micaela.

Nueva Familia

Día 12. — Cristóbal Pocoví Mayol con Antonia Ferrando Martorell.

Nuestros Difuntos

Día 5. — Paula Munar Andreu, viuda de 88 años (Xibaua).

Día 13. — Bartolomé Sampol Pocoví, casado de 71 años (Puret).

Día 15. — Catalina Miralles Manera, viuda de 73 años (Donadas).

Día 22. — Antonio Regis Munar, casado de 59 años (de Lloret).

Día 26. — Antonio Arbona Jordá, casado de 69 años (Maseno).